

La crisis alimenta a las bandas ultras

La última agresión de radicales fue hace un mes y se reproducen todos los años

No hay grupos organizados pero un estudio de la UGR advierte de que en Granada hay «semillas o células latentes»



JOSÉ R. VILLALBA

✉ jrvillalba@ideal.es

GRANADA. Adrián no tuvo tiempo de apagar el cigarrillo. Antes de pisar la colilla y entrar al pub donde se encontraban sus amigos se vio tirado en el suelo, inconsciente y chorreando sangre. Dos desalmados vestidos de negro, ataviados con unas botas militares acabadas en punta de acero y tapados con un pasamon-

tañas, le propinaron una patada en la cara que lo estampó contra una pared. Una vez en el suelo, lo remataron con otro puntapié. Sin más. Sin mediar palabra. Sin conocerlo de nada y sin motivo aparente. Adrián es menor de edad y ha logrado superar este trance, después de una operación quirúrgica para salvar un ojo y de otras contusiones sufridas.

La Policía Nacional trata de esclarecer este caso ocurrido el 3 de abril en la zona de Pedro Antonio de Alarcón. Aunque aún no ha logrado detener a los presuntos autores de esta agresión, hay pistas para dar con el paradero de estos individuos.

¿Hay en Granada bandas organizadas de neonazis o maras de inmigrantes latinoamericanos dedicadas a dar palizas o a sembrar el pánico? Los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado lo tienen muy claro: «No». Ni en Granada ni en su provincia.

«Aquí no vemos bandas de personas uniformadas que se mueven en grupos amplios y bien caracterizados que van cometiendo fechorías. Ni siquiera la presencia del equipo de fútbol en primera división ha impulsado movimientos ultras radicales de los que dejan su impronta en la calle». Las palabras son del portavoz de la Policía Local, Mariano Valbuena, quien quiere dejar claro que las competencias sobre este tipo de

asuntos son de Policía Nacional y de Guardia Civil. «Nosotros hablamos por las impresiones del día a día y porque ya son muchos años de servicio en la calle».

Las agresiones perpetradas en Granada y resto de la provincia por grupos ultra contra personas pertenecientes a minorías se registran todos los años pero siempre de forma aislada. El bar Machina de la capital granadina fue objeto de un episodio de violencia el 29 de febrero de 2008, cuando un grupo de nueve neofascistas entraron a este local y destruyeron el mobiliario, mientras otros tantos esperaban fuera. Se despidieron cantando el cara al sol.

Francisco Jiménez Bautista es profesor de Antropología en la Universidad de Granada y ha elaborado numerosos estudios sobre tribus urbanas y xenofobia en esta provincia y en Andalucía. «La crisis económica actual es un caldo de cultivo para este tipo de grupos radicales. En Granada hay semillas o células latentes de este tipo de grupúsculos. No son preocupantes porque hay una fuerte presión policial sobre ellos, pero tampoco debemos mirar para otro lado, ni ver estas agresiones como sucesos aislados». Este prestigioso profesor universitario especializado en temas marginales defiende que la fiebre del ladrillo sacó a mucha gente de la escuela y ahora se ven sin fu-



En Granada, uno de los días marcados es el de La Toma, aunque las imágenes no son tan radicales. :: REUTERS

La juventud no es racista, pero los radicales crecen

✉ J. R. V.

GRANADA. El profesor Francisco Bautista elaboró un mapa sobre la xenofobia y los grupos ultra entre la juventud granadina en el año 2008. No salieron mal parados, aunque asoman datos preocupantes. El 80% de las personas encuestadas manifestaron su preferencia por un sistema democrático, calificado como la mejor opción política. Ocho de cada diez jóvenes también se mostraron partidarios de ampliar los derechos a la población inmigrante. Además de este numeroso grupo existía otro, el segundo en cuanto a número, defensor del sistema democrático, pero más apático y que no escondía su indiferencia frente a temas como la inmigración, la religión o los valores democráticos.

Por último, aparece un colectivo más minoritario, casi residual pero en continuo crecimiento desde 1996 hasta 2008, en estos momentos, se puede hablar que representa a un porcentaje comprendido entre el 1 y 3% de la juventud

granadina. Estos jóvenes consideran la dictadura como un buen sistema «en ciertas circunstancias» y se siente molesto por la presencia de personas de otra nacionalidad, raza o religión. «Son jóvenes que no son proclives a desear una ampliación de los derechos de los inmigrantes y prefieren una reducción en su número e incluso piden la expulsión».

Según el profesor de Antropología de la Universidad de Granada Francisco Jiménez, «este tipo de jóvenes representa un porcentaje muy pequeño cada año, aunque parece que va en aumento aunque en una escala muy residual todavía. Sería conveniente trabajar para que no siga aumentando el porcentaje de personas proclives a estas posturas radicales». En palabras de este gran conocedor de las tribus urbanas de Granada, este último grupo descrito responde a una juventud «desorientada, sin trabajo ni techo la mayoría de las veces y que no tienen vinculación con la extrema derecha».

turo por culpa de esta crisis: «Ellos son los más proclives a caer en estas redes; es una generación perdida, sin estudios, y con un porvenir muy complicado. La sociedad y las administraciones deben trabajar para recuperarlos».

Desde el área de Comunicación de la Guardia Civil en Granada explican que en esta provincia, en su área de competencia, «no hay bandas latinas o neonazis» organizadas y tampoco municipios donde haya elementos capaces de impulsar este tipo de grupos. «En las charlas que damos en los colegios siempre nos preguntan por este fenómeno. Siempre puede haber algún desalmado que comete alguna agresión, pero no hay grupos organizados que usen la violencia de forma radical».

El día de La Toma

El festejo de La Toma de Granada suele ser un acontecimiento que cada año reúne en la capital a grupos ultras que hacen gala de banderas españolas anticonstitucionales, así como de otros emblemas y signos más propios de dictaduras fascistas. No suelen ser dos o cuatro, sino grupos de personas capaces de llenar un autobús o dos. «Por lo general, esta gente suele venir de otras provincias y se marchan en el mismo día. La mayoría no suele ser gente de aquí», apunta el portavoz de la Policía Local.

Pese a todo, el Sindicato Unificado de Policía, SUP, impartió un curso a funcionarios policiales sobre este tipo de tribus. «Si hay algo que sea imprescindible dentro de nues-



Algunos jóvenes pueden verse seducidos por estas bandas. :: EFE

«Hay indicios, como las pintadas, que suelen aparecer entre grupos para marcar territorio»

tro colectivo son los cursos de reciclaje y de formación. Debido a los costes que esto supone para la Administración, su número es insuficiente y es por esto que desde el SUP llevamos muchos años formando en estos y otros temas de interés policial. Lo que hoy es un grupo pa-

LAS OPINIONES

Antonio Iáñez
Pte. de Nos



«Nos hemos encontrado con algún problema con porteros de discoteca o con agresiones de personas de otros países, pero no hemos detectado violencia de grupos ultra o radicalizados, y menos aún en esta ciudad».



Francisco Jiménez
Profesor de UGR

«No debemos bajar la guardia en estos momentos de crisis. Hay muchos jóvenes que pueden ser seducidos por estos grupos. Son jóvenes que no ven su futuro claro y se refugian en la violencia. Debemos recuperarlos».

cífico en poco tiempo puede estar radicalizado y listo para delinquir. Es por eso que la formación continua de la policía es imprescindible», apunta César Calín, secretario general del SUP en Granada.

Policía Nacional dispone de unidades especializadas en el control de este tipo de tribus urbanas. «Tanto en estas tribus como en el resto lo que marca la diferencia es si están radicalizados y unidos a la violencia. Aquí están muy controladas», advierte Calín.

El juicio del beso

Uno de los colectivos más castigados en otras provincias por la violencia de los grupos radicalizados es el de los homosexuales. «Aquí en Granada no hemos detectado agresiones por parte de estos movimientos ultra. Uno de los últimos sucesos registrados fue contra dos chicas que se estaban besando en un pub y fueron arrastradas, literalmente, hasta la puerta por los

porteros. Estamos en espera de la celebración del juicio», dice Antonio Iáñez, responsable de la asociación Nos, de gays, lesbianas, bisexuales y transexuales de Granada.

Las zonas más calientes de la capital granadina en cuanto a la posible existencia de pandilleros o de grupos ultra están registradas en barriadas como La Chana o el Zaidín, principalmente, según cuenta el profesor Francisco Jiménez. «Hay indicios, como las pintadas, que suelen aparecer entre grupos que quieren marcar un territorio, o porque centros educativos de esos entornos detentan movimientos de jóvenes que pueden radicalizarse. Estos elementos nos revelan un mapa de la ciudad de las zonas donde pueden emerger estos grupos. De momento, no hay signos de bandas violentas, pero el peligro siempre está ahí latente».

Adrián, el joven agredido presuntamente por dos ultras, no olvidará por desgracia el suceso vivido.

LLÉVATE CON IDEAL LA COLECCIÓN

SÁBADOS DE CINE

EL LUCHADOR

Resto de entregas los sábados por 0,60 € + IDEAL

SÁBADO 12 CON IDEAL

IDEAL

0,60€

EL LUCHADOR

MICKY ROURKE
EL LUCHADOR
THE WARRIOR
MAY 19 1971 - 1988

www.elluchador.es



Baldomero Oliver, en el atril, habló en representación de los docentes que han cumplido 25 años de servicio en la Universidad granadina. :: KARIN BURÉNIUS

La única reforma que «perdura es la que parte de la propia Universidad»

La UGR celebra el acto de imposición de medallas con una proclama en favor de la enseñanza pública

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los protagonistas eran los 108 jubilados –no fueron todos al acto–, los diez fallecidos y los 81 trabajadores que cumplen veinticinco años de servicio en la Universidad de Granada (UGR). Precisamente este cuarto de siglo sirvió para recordar los grandes «avances» en la institución universitaria y para defender «la Universidad pública». No faltaron las críticas a la subida de las tasas, al recorte presupuestario y el replanteamiento de la labor docente e investigadora que ha planteado el Gobierno central y que ha provocado por el momento una manifestación y dos encierros por parte de los universitarios.

El profesor Baldomero Oliver, que habló en nombre de los docentes que recibieron la medalla de plata de la UGR por sus veinticinco años de trabajo, destacó que si algo han aprendido en estos años es que «las únicas reformas que perduran son las que se plantean desde la propia Universidad. Las que vienen de fuera suelen durar lo que sus proponentes». Insistió en la necesidad de trabajar por una Universidad pública y que «no nos quiten estos últimos años».

El profesor de la facultad de Derecho dijo en varias ocasiones que



Representantes de la comunidad universitaria reconocidos ayer. :: KARIN BURÉNIUS

cuando en el curso 1986-1987 llegaron a pensar que con la Ley de Reforma Universitaria «se iban a acabar las reformas», se equivocaban. «Han sido 25 años de permanentes reformas universitarias».

Progresos

Oliver, que no se olvidó de ensalzar a los rectores de la democracia –a algunos con más ahínco que a otros– hizo referencia a los progresos. Rememoró como en el curso 1986-1987 la UGR celebró la sesión de investidura de Honoris Causa con Ernesto

Cardenal, ahora premio Reina Sofía, como protagonista. El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, por su parte, expuso en su discurso algunos de los hechos de ese curso y siguientes que llevaron aparejados protestas en la calle por la selectividad, subida de tasas... y que llevó en 1988 al cese del ministro Maravall.

Lodeiro echó la vista atrás también para mencionar que en el curso 1986-1987 la Universidad granadina contaba con 37.542 alumnos y en este 2011-2012 son 56.499. Los números del profesorado estaban

en torno a los 2.000 y ahora en los 4.000. En el caso del personal de administración y servicios eran unos 1.000, cifra que se ha duplicado. El presupuesto de la institución universitaria ha pasado de 42,5 millones de euros a más de 400 millones.

Asimismo, el máximo mandatario universitario habló de que en aquellos años la Universidad era considerada –léase en todas las connotaciones– como motor de ayuda al desarrollo, y hoy, sin embargo, bajo algunos vocablos y referencias, no está tan valorada. Esta percep-

LAS FRASES

Francisco G. Lodeiro
Rector

«La UGR, con el trabajo de todos, está ejerciendo y cumpliendo con su responsabilidad»

Yolanda Ortiz
Personal de administración

«En estos últimos 25 años la Universidad ha experimentado el mayor crecimiento de su historia»

ción está bastante extendida en la comunidad universitaria en los últimas semanas que lamentan el descrédito y el ataque por parte de algunos a la Universidad y los funcionarios públicos. «La Universidad de Granada, con el trabajo de todos, está ejerciendo con la responsabilidad debida», defendió González Lodeiro.

El rector subrayó el trabajo de las personas reconocidas ayer con buenas palabras y con gestos. En el acto estuvo la mayoría de miembros del equipo de gobierno. Ellos y el resto de asistentes escucharon las reflexiones de Yolanda Ortiz, que tomó la palabra en representación del personal de administración y servicios. «Cuando entramos, la mayor tecnología era una máquina de escribir», rememoró. Hizo un repaso a los avances tecnológicos: «Ahora contamos con medios impensables en aquellos años». No se olvidó de que «cuando más tranquilos estábamos llegó la calidad». Asimismo, señaló que «en estos 25 años la UGR ha experimentado el mayor crecimiento de su historia».



JOSÉ UTRERA

COSAS DE... BAZA



Un grupo de bomberos de Baza. :: J. U.



El alcalde y concejales con los premiados. :: J. U.

Baza premia a sus jóvenes

Inés y Vanesa Mesas, José Antonio Jaenada y David Valero fueron los distinguidos en la XI edición de estos galardones

Hace unos años, siendo concejal de Juventud del Ayuntamiento de Baza, **Juan Antonio Pérez Marín**, acordó crear unos premios de carácter anual para distinguir el trabajo de los jóvenes bassetanos. Unos galardones que este año han alcanzado su XI edición. La comisión encargada de designar a los premiados, afortunadamente, tenía donde elegir y elegir bien. Ha tenido acierto pleno al designar como premios Baza Joven 2012 a **Inés Mesas** en la modalidad de voluntariado y solidaridad. Lo mismo en las otras tres categorías: **Vanesa Mesas**, dueña de la tienda Charada, en la categoría de empresa;

en arte, al escultor, escritor y pintor **José Antonio Jaenada**; y al deportista y gran promesa ciclista a **David Valero**.

Esta vez el aforo del auditorio Enrique Pareja-Salón Ideal se llenó, y no solo por la masiva asistencia de políticos locales. Se llenó porque los premiados además de mucha familia tienen muchos y buenos amigos y compañeros de trabajo. Como es el caso de **Inés Mesas**, que trabaja es voluntaria de varias asociaciones de diverso tipo, la última a la que se acaba de incorporar al Voluntariado del Parque Natural de la Sierra de Baza, pero también lo es de la asociación Jorcorabi, del grupo de voluntariado

ambiental de la Sierra de Baza, presidenta de la asociación Bike-Senderismo-Cultural Conoce Baza, secretaria de la asociación Deportivo cultural Bomberos Baza, colaboradora de AD-HOC Y Jabalcón y es la coordinadora de la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de Baza. Estuvo muy arropada por su gente y aunque lo sabía que le iba a pasar no pudo evitar emocionarse al final de su intervención cuando se refirió a su hermano **José**, que estaba en la segunda fila junto sus padres **Tomás Mesas** y **Mari Carmen Clares**, además de **Noelia Cañadas**, **Francisco Manzanera** y **María Mesas**. Inés protagonizó sin buscarlo el momento más emotivo

de la tarde noche y solo se equivocó en una cosa, cuando dijo que no se merecía el premio, lo que no es verdad, se merece este premio y muchos más, aunque lo más importante es que tiene el cariño de todos los que la conocemos.

Muy bien acompañada también llegó **Vanesa Mesas**, la empresaria que animó a los jóvenes a mirar por el auto empleo y crear en sus posibilidades individuales. Vanesa estuvo acompañada por sus dos Carlos, su hijo y su marido **Carlos Rodríguez**, y por sus cinco hermanas, **Dulce**, **Fabiola**, **María Jesús**, **Rosa** y **Encarna**. Tampoco faltaron sus cuñados **Silvia Rodríguez** y **Victor Maestra**, ni **Carmen Rodríguez**, **José An-**

tonio, **Loli Rodríguez** y **Manolo**. Entre los amigos de **Vanesa Mesas** estuvieron **Eva Gavilán** y el actor **Carlos Martí**, además de **Antonio Espinosa** u **Yoelise Espinosa Simón**.

Los primeros en llegar al Ideal fueron los abuelos de deportista premiado **David Valero**: **Antonia Martínez**, **Pedro Serrano**, **José María Serrano** y **Antonia Robles**.

El escultor **José Antonio Jaenada** acudió con su pareja **Noemí Ruiz** y la madre de ésta, **Mari Carmen Ros**, y también con sus padres, **Antonio Jaenada**, **Josefa Jaenada**, su hermana **María Isabel** sus tíos **Jaime** y **Roque** y sus dos tías **Mari Carmen Jaenada**, las dos. Su amigo el historiador **Francisco Tristán** y su mujer **Piedad Manzano** también estuvieron y lo mismo hizo el también historiador **Juan Antonio Díaz Sánchez** y el diseñador **Francisco Alarcón**.

Hubo una importante representación de los Bomberos de Baza, **José Gabriel Pretel**, **Antonio Asensio**, **Baldomero Álvarez** (APEI) **Ramón Miguel Quirante**, **Jesús Sánchez**, **Cecilio Maestra**, **Eduardo López**, **Francisco Checa** y su mujer **María Martínez**.

La representación de la corporación municipal la encabezó el alcalde **Pedro Fernández**, acompañado de **Yolanda Fernández**, **Ana Guirado**, **Loli Cruz**, **María Dolores Martínez** y **Miguel Ángel Coca**. En representación del PP fueron **Antonio Mancebo**, **María Carmen Agudo** y **Belén Mesas**. El concejal de IU **Juan Ramón Gil van Gil** acudió con **Raquel Corral** y el concejal del PA **Antonio Francisco Martínez** de la también compañera de partido **Olivia García Milán**. El encargado de conducir la gala fue el compañero de Radio Baza **Moisés Gallardo** y en la buena organización del evento colaboraron **Manuel Zafra**, **Mila Hurtado**, **Manuel Quesada**, **Eduardo Quirante**, **José Antonio Tello**, **José Antonio Cano** y la siempre eficaz jefa de prensa del Ayuntamiento de Baza, **María Antonia Franco**.



Vanesa Mesas con sus cuñadas y su cuñado Víctor. :: J. U.

Un certamen de tunas reúne en Armilla a 250 universitarios europeos

:: INMA SÁNCHEZ

ARMILLA. Tunos holandeses, portugueses, alicantinos, cordobeses, malagueños, granadinos y de Linares participaron ayer en Armilla en el Primer Certamen Internacional de Tunas Diego de Siloé y el quinto encuentro nacional. Organizado por la Tuna de Aparejadores de Granada la iniciativa, en la que participan alrededor de 250 estudiantes, nace con el objetivo de que universitarios de distintos países entablen amistad «y los extranjeros conozcan Armilla y Granada». En esta convocatoria destaca la presencia de dos tunas

femeninas, la alicantina de Derecho y una holandesa, tan divertidas y dicharacheras como sus homólogos masculinos. Según Espárrago, uno de los componentes de la tuna organizadora, es un «éxito reunir a compañeros de otros países y todo un logro que hayan venido a Granada y poder disfrutar juntos».

El alcalde de Armilla, Antonio Ayllón, que recibió a los estudiantes en el Teatro Municipal, destacó la importancia de que los tunos visiten, pernocten y disfruten de la ciudad, animándola y dándole vida. «Cuando los universitarios



Algunos de los participantes en el encuentro. :: IDEAL

se pusieron en contacto con nosotros para celebrar en Armilla este singular encuentro con tunas internacionales nos pareció una idea excelente para que los veci-

nos salgan a la calle, la economía se mueva y den vida al municipio», explicó. Está previsto que los tunos estén hasta mañana en Granada y la mayor parte de ellos han

pasado la noche en la propia localidad de Armilla.

Tras la recepción por parte del alcalde armillero junto a otros representantes municipales, los asistentes realizaron un pasacalles por la localidad y visitaron las residencias de ancianos, que celebran la semana del mayor. El regidor animó a los universitarios a hacer disfrutar a los vecinos de Armilla y «trasladar toda vuestra alegría a nuestros ciudadanos». La iniciativa ha podido salir adelante gracias al patrocinio de la Diputación granadina.

Además de la Tuna de Aparejadores participan en el certamen la Tuna Bruna portuguesa de Figueira da Foz, la femenina de Derecho de Alicante, la de los Peritos de Linares, la Tuna Ciudad de la Luz y La Tunia (ambas de Eindhoven, Holanda), la granadina del Colegio Mayor Loyola, la universitaria de Maastricht, la de Peritos de Málaga y la de Derecho de Córdoba.

Segundo 'match ball' en Gáldar

El Oxipharma no puede fallar en Canarias si quiere subir de forma directa

El conjunto granadino ha visto reducido su margen a solo tres puntos a falta de dos jornadas para la conclusión de la liga



FRAN LATORRE

deportes@ideal.es

GRANADA. No puede fallar el Oxipharma Granada FS en los dos partidos que le quedan para terminar la liga si quiere subir directamente a Primera División. Su traspás en Albolote ante el UMA Antequera (3-4), unido a la victoria del Manzaneros FS por 6-4 frente al Hotels Plaza Andorra, hizo que los granadinos vieran recortada la distancia a tres puntos más el gol 'average' a falta de seis por disputarse. Continúan líderes, pero se ha pasado de poder haber cantado el alirón al deber de no fallar esta tarde, a partir de las 18:30 horas en el Pabellón Juan Vega Mateos de Las Palmas ante el Gáldar Gran Canaria, choque correspondiente a la penúltima jornada de liga de la Segunda División.

Los manchegos se la jugarán en la pista de un Antequera que quiere disputar el 'play off' para ascender. «La importancia del partido a estas alturas sabemos que es máxi-

ma, sobre todo pensando en que tenemos más cerca el objetivo final. Llegamos con la máxima ilusión de cara a sacar los tres puntos, aún sabiendo de la dificultad de los mismos y para ello nuestra mentalización semanal ha sido muy alta», afirma el entrenador Bruno García.

El club oxigenista es el más goleador y el segundo menos goleado, mientras que los canarios están situados en la quinta posición y aún no tienen asegurada la plaza de 'play off' pese a ser los terceros más anotadores. En la primera vuelta los blanquiazules vencieron por 6-3. «Vamos a una cancha histórica en esta Segunda División, ante un rival que temporada tras temporada es el máximo candidato al ascenso a Primera División y que tras una primera vuelta irregular, que no correspondía a su plantilla y nivel, han ido escalando posiciones en la tabla para intentar llegar y subir a uno de los cajones del podio al final de temporada», dice García.

Utiliza portero-jugador

El equipo canario cuenta con jugadores muy expertos, con máximo potencial individual a nivel de regate, pase y tiro como Néstor, Minhoca o Zeus. Se han reforzado en el mercado de enero, con la llegada de David Gopar, Víctor Cachón y el portero Dani Cabezon y es un equipo que está muy cómodo con la posesión del balón y que siempre presenta planteamientos atrevidos con el fin de buscar la victoria, como por ejemplo jugar con portero-jugador vayan ganando, empatando o perdiendo.

Por otra parte, en el grupo 5º de Segunda División B, el Mercom-



El Oxipharma espera confirmar hoy el ascenso. :: RAMÓN L. PÉREZ

tril Mutrayil juega esta tarde a las 17:30 horas su partido dentro de la última jornada de liga en el Pabellón Municipal de Córdoba ante el CD Ategua. No habrá nada importante en juego, ya que los locales serán terceros pase lo que pase y los motrileños podrían abandonar la séptima plaza solo para subir pel-

daños. El Turismo Aceites Algarinejo, asimismo, acaba la liga recibiendo a las 19:30 horas en el Pabellón García Lopera al Bujalance Calderería Manzano. Los visitantes son octavos y nada cambiará esa situación, mientras que la undécima plaza de los algarinejenses podría peligrar si no consiguen vencer.

El Universidad femenino juega su penúltimo partido en la pista del líder Roldán

:: F. L.

GRANADA. El Universidad de Granada disputa esta tarde, a las 18 horas, su partido dentro de la 25ª y penúltima jornada del grupo tercero de la Segunda División femenina de fútbol sala en el Pabellón Municipal Gabriel Pérez de Roldán, en la provincia de Murcia, ante el titular del terreno.

Las jugadoras de Armando Rodríguez afrontan los últimos dos partidos de la temporada queriendo agarrar la quinta posición, pues el Guadalcañín les saca tan solo un punto pero solo les queda un partido por disputar. Las granadinas juegan tras vencer en Arjona al Pub Nono's por 2-3.

«Creo que el partido del sábado puso de manifiesto el pundonor y la garra de nuestras jugadoras, que incluso reaccionaron ante un gran equipo y con un marcador adverso», comenta el técnico, que podrá contar con toda la plantilla para este encuentro.

El Roldán FS es el primer clasificado igualado con el UCAM Murcia, ambos con 55 puntos. Además es el máximo goleador y el que menos tantos recibe. Llega tras golear 9-2 al Cádiz FS y en el partido de la primera vuelta el resultado fue de 4-5 a favor de las murcianas pero hoy las universitarias quieren jugar con la máxima intensidad, así como con la mayor de las concentraciones para buscar esa quinta plaza que les daría acceso a jugar una competición regional.

Insignia de oro a cuatro árbitros granadinos de Primera División



Los cuatro colegiados granadinos distinguidos por el Comité Andaluz de Árbitros. :: KARIN BURÉNUS

:: F. L.

GRANADA. Felipe Santos, presidente del Comité Andaluz de Árbitros de Fútbol y Fútbol sala, impuso la insignia de oro a los colegiados granadinos de Primera División de fútbol sala, Francisco Peña Díaz, Ignacio Peña Gómez, Antonio Valentín García Morón y José Alberto Sánchez Cuesta, en reconocimiento a su dilatada trayectoria en la máxima categoría del fútbol sala nacional.

El acto, que tuvo lugar en la sede del Colegio de Árbitros de Fútbol y Fútbol Sala de la capital nazari, contó con la presencia del presidente del Comité Andaluz de Árbitros, Felipe Santos, el delegado del Colegio de Árbitros de Granada, Luis Alcoba, además de numerosas personalidades de todos los estamentos del fútbol y fútbol sala.

En este sentido, estuvieron presentes, José Manuel Molina Maza, presidente de la Federación Granadina de Fútbol y Fútbol Sala, José Gómez, delegado del Comité Técnico de Entrenadores de Granada, José Castellanos, director-delegado del CEDIFA en Granada, Jorge

Peregrín, miembro del Comité de Competición, y como no, de José Peña, delegado de los Árbitros de Fútbol Sala de Granada y gran valedor del arbitraje del fútbol sala en nuestra provincia.

Asimismo, el Oxipharma FS quiso acompañar a los colegiados nazaries en este merecido reconocimiento a cuatro de los mejores colegiados de España. Al acto asistieron el entrenador del equipo, Bruno García, Pedro García, gerente del club y David Valderas, responsable del Área Social del club de la familia Murado.

En el citado acto se puso en valor el auge del fútbol sala en Granada gracias a la irrupción del Oxipharma FS en el panorama nacional y el protagonismo de los cuatro colegiados en las citas más importantes del fútbol sala nacional.

Bruno García, entrenador del Oxipharma, asiste al reconocimiento a los colegiados

Abre la Marisquería Chankete en Ogíjares

De la mano de Marcos Romero y Salvador Callejón volvemos a tener un destino especializado en mariscos y pescados frescos en Granada

En la jornada de inauguración del Nuevo Chankete se dieron cita más de setecientas personas. Todos amigos y clientes, que quisieron arrojar a los dos socios que desde ahora regentarán este famoso restaurante, y que ha renovado mucho las instalaciones y hasta la cocina entera; trabajo de alto nivel ejecutado por la destacada empresa hostelera Pedro y López, quien asistió junto a su esposa y Antonio Robles, presidente de Covirán y esposa.

Había multitud de amigos que disfrutaron de un cóctel servido en los jardines del recuperado restaurante. Entre los que asistían a tan grato acto destacar al alcalde de Los Ogíjares, Francisco Plata, que dijo unas palabras en el acto de la inauguración, acompañado de algunos concejales del municipio. El empresario de automóviles José Gue-



Salvador Callejón brinda con Francisco Plata, alcalde de Los Ogíjares, y su socio Marcos Romero. :: P. AMATE

rrero y su familia; el abogado Félix Ángel Martín; el gerente de Mercadería, Adolfo Orti García-Vicente; el empresario hostelero Juan Milena, buen amigo de los propietarios, y el cocinero jubilado Diego Morales, junto al alcalde de El Padul, entre otros muchos empresarios y profesionales.

Hay que destacar un importante factor que avala la calidad de los productos que se van a servir en el Nuevo Chankete. Sus actuales dueños conocen bien el percal. En concreto, Marcos Romero ha trabajado siempre el mercado de mariscos y pescados, teniendo varias pescaderías en Granada. Su socio, Salvador

Callejón, es propietario del restaurante Los Mariscos de Lanjarón, lo que le avala como conocedor del género. Por eso, este destino promete ser otro referente de la cocina del marisco y pescado, si bien, como es natural, también cuenta con carnes y variados productos, al que Blas, su cocinero, da el buen toque.

PABLO AMATE



BREVES

Nuevos premios para los vinos de Granada

GALARDONES

Los vinos de Granada siguen triunfando en el mundo. En esta ocasión ha sido en el certamen 'Ultimate Wine Challenge' de Nueva York. Las bodegas granadinas han conseguido una alta puntuación. Así, Vertijana 2 tinto añada 08 obtuvo 86 puntos. Almaras tinto añada 09 obtuvo 87 puntos. Memento tinto añada 09 obtuvo 88 puntos y Vertijana 3 tinto añada 08 obtuvo 89 puntos. Y en la gran final, el vino blanco Mencil 2011 consiguió 90 puntos, lo que representa otra medalla de oro a su palmares. Ojo al dato y a probar estos vinos.

Curso de Gastronomía, Vinos y Nutrición

UNIVERSIDAD

Ya hay fechas para la XXIII edición del curso del Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada. Será del 2 al 6 de julio. Y se contará con las intervenciones de José Peñín, Guía Michelin y Julio Boza, entre otros.

Subasta de un vino de 1774 en Ginebra

HISTÓRICA PUJA

Los vinos más antiguos que he bebido han sido un Oporto de 1820 y un Marqués de Riscal de 1874. Y estaban bebibles. Por eso, me imagino que es posible aún saborear una botella de 'vin jaune' o vino amarillo, una rareza de la viticultura francesa, de uvas savagnin y chardonnay.

La baja calidad del café en los bares

EL PICANTE

No sé si será casualidad. Pero llevo una racha de tomar cafés malos en ciertos bares. Quizás sea por la crisis, pero se ha bajado la calidad del café o se le añade más agua a la máquina. La cosa es que no están saliendo muy buenos y dejan 'mal sabor' de boca.

Adiós a la última Bodega de las 3 M en Granada

Un grupo de amigos formado, entre otros, por los abogados Antonio Peregrín y José Tebar, la doctora M^a José García Valls, la asesora laboral Teresa Morcillo Alcón y el profesor especializado en Derecho Enrique Croveto se reunió con Carlos Alberto Alves Carrillo Cuelho. Carlos, oriundo del Alentejo portugués, regentaba esta típica taberna granadina desde el año 1999, si bien comenzó a trabajar en la bodega un año antes. El grupo y otros amigos apreciaron la decoración y tinajas fechadas en 1948, junto a una serie de muebles e instrumentos para el trasiego del vino.

FICHA

Nueva bodega: Carlos Alves abrirá en junio un nuevo negocio hostelero en la costa.

Dirección: C/ Marjalillo, 19. Motril (Granada).

Especialidades: El nuevo negocio en la capital de la costa tropical seguirá ofreciendo su típico vermouth, quesos, jamón y embutidos de Granada. Así como sus platos de siempre, como su cordero en salsa, el bacalao dorado, pulpo a la gallega, requejets, caldereta de pescado o el arroz con bogavante.



Amigos y clientes con Carlos Alves (centro) en la despedida. :: E. PEREGRÍN

Pierre Dukan dice que su misión «es luchar contra la lacra de la obesidad»

:: EFE

MADRID. El nutricionista francés Pierre Dukan dijo ayer que la misión que persigue con la promoción de su polémica dieta hiperproteica no es lucrarse, sino luchar contra el problema global de la obesidad. «Si no hablo yo, ¿quién va a hablar?», preguntó en una entrevista con 'Efe'. Desde marzo pasado, Dukan

se enfrenta a dos querellas del Colegio de Médicos de Francia, que le acusa de violar el código deontológico de su profesión movido por afán económico.

Según Dukan, que publica ahora en España un libro con recetas a base de los alimentos permitidos en su método de adelgazamiento, sus colegas le reprochan que sea «de-

masiado público» y que hable en televisión. «Pero ahora, a mi edad, mi primera preocupación como médico son los gigantescos problemas de obesidad en el mundo. No hay una motivación económica, yo soy conocido y tengo suficiente dinero para vivir», dijo el nutricionista, que ha vendido 25 millones de ejemplares de sus libros en todo el mundo.

También aseguró que «se entendió mal» su propuesta de subir la nota a los alumnos delgados, ya que lo que él sugirió fue primar a los estudiantes de la asignatura optativa de Nutrición que mantuvieran su peso estable durante los dos años en los que se imparte esta materia, un periodo en el que un buen porcentaje de los jóvenes suele engordar, en algunos casos llegando a la obesidad.

Dukan reconoció que su dieta es restrictiva, algo que considera lógico y que a su juicio ocurre en cualquier dieta.



Pierre Dukan. :: EFE